

## "No al voto, sí a la marcha"

**Protestas.** Habitantes de CdMx y de al menos otras 16 ciudades expresaron su rechazo a los comicios









En la Ciudad de México, miles de personas marcharon del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución para expresar su rechazo a la elección del Poder Judicial. Protesta que se replicó en al menos 16 urbes del país.

En la capital, antes de iniciar la caminata, los asistentes cantaron el Himno Nacional y lanzaron consignas contra el gobierno federal y la jornada electoral. La manifestación, a la que llamaron "Yo no voto", sellevó a cabo de manera pacífica, con banderas y carteles con frases como "no al fraude judicial".

Personal de tránsito vigiló la manifestación y realizó diversos cortes a la circulación vehicular sobre la avenida Paseo de la Reforma. Al llegar a la Plaza de la República, algunos de los asistentes subieron al templete para presentar sus pronunciamientos.

En Guadalajara, alrededor de mil personas, según organizadores, se manifestaron en el centro histórico, desde la Plaza Reforma, frente a la Casa de los Perros, sobre la avenida Fray Antonio Alcalde, hasta llegar a Plaza De Armas frente al Palacio de Gobierno.

Marisol Rivas, trabajadora del Instituto Federal de Defensoría Pública del Poder Judicial federal, dijo que la ciudadanía no se encuentra conforme con este proceso, que aunque se quiere ver como democrático, no lo es.

"Aquí estamos en Jalisco, aproximadamente somos mil personas, pero esto forma parte de un grupo de sociedad civil organizada a escala nacional, que realizó concentraciones en toda la República e incluso en otros países, como Estados Unidos y España", dijo.

En León, Guanajuato, poco más de 150 personas se congregaron en el Arco de la Calzada, en León, para manifestar su inconformidad con las elecciones judi-







ciales. Con pancartas, consignas y banderas, el contingente avanzó por la calle Madero hasta las afueras de la presidencia municipal, gritando "iNo al voto, sí a la marcha!" y "iYo veto la elección!".

La movilización inició alrededor de las 11:15 horas y, pese al intenso sol, hombres, mujeres y jóvenes mantuvieron firme su rechazo al ejercicio promovido por el gobierno federal. A su paso por el Templo Expiatorio, las consignas se hicieron más fuertes.

"Es una tontería eso de votar por jueces y magistrados. Nadie conoce bien a los que están en la boleta, y esta marcha es para eso, para que la gente abra los ojos. Estamos cansados de la inseguridad



y de un retroceso disfrazado de transformación", expresó José Carlos Castro, comerciante local.

Respecto de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), no se movilizó contra la jornada electoral en Ciudad de México y se mantuvo en su plantón en el Zócalo.

En Oaxaca, el INE informó que

al menos 17 casillas se tuvieron que trasladar a sedes alternas porque docentes no permitieron su instalación y escuelas primarias bajo control de la sección 22 estaban cerradas; en Zacatecas fueron 13.

## Con información de:

Juan Carlos Munguía, Guillermo Esquivel v Bernardo Jasso